

# GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 29 DE JULIO DE 1791.

\*\*\*\*\*

*Stockolmo 21 de Junio.*

**A**caban de expedirse órdenes de suspender las obras y preparativos militares que se hacian en este Reyno, y de que asimismo se despidan los trabajadores y jornaleros que se aumentáron para la mayor prontitud de dichas obras. No hay duda que semejante providencia prueba evidentemente que aun quando se alterase la tranquilidad del Norte, no tomará esta Potencia parte en la guerra.

Hace algunos dias que se han impreso y puesto en circulacion unos vales Reales de cortísimo valor, pues no pasan de 16 schelines cada uno. Sirven de mucho alivio al pueblo, y así se ha tenido presente en su creacion.

El Conde de Lowenhaupt, Caballerizo del Rey, á quien iba acompañando en su viage, cayó enfermo en el camino, y separándose de S. M. se transfirió á Stralsund, donde ha fallecido.

*Varsovia 25 de Junio.*

**E**l Conde Potocki, que era Enviado de Polonia en Constantinopla, nombrado ya Embaxador, ha declarado de oficio á la Sublime Puerta que su Corte no ajustará en ningun tiempo un tratado de guerra ofensiva con los Otomanos. En vista de esta declaracion revocó el Ministerio Turco todas las ofertas ventajosas en que debia cimentarse el tratado de comercio proyectado entre la Polonia y el Divan.

La Junta de Tesorería presentó á la Dieta una Memoria que se examinó en las sesiones del 9 y del 10; y de la qual resulta que los gastos del Estado exceden en cinco millones á las rentas. En vista de ello se acordó nombrar una Dipu-  
ta-

tacion que proponga los medios de igualar el cargo y la data, aumentando las cargas públicas.

Ayer resolvió la Dieta se formasen dos campamentos de tropas Polacas, uno en Lithuania y otro en Polonia; pero todavía no se han señalado los parages en que se establecerán. Para los gastos se han destinado 2000 florines.

El Ejército que manda el Gran Visir pasa de 1300 combatientes.

*Presburgo 24 de Junio.*

**A**visan de Bucharest, con fecha del 7, que 6 Batallones de Infantería y los Húsares de Barko llegaron el 22 de Mayo al frente de Silistria para echar de aquellos parages á los Turcos, que pasaban diariamente el Danubio con 600 ó 700 caballos á forragear entre aquel rio y el Balta. Viendo los Otomanos la llegada de nuestras tropas, se retiraron sin la menor resistencia, y no volviéron á dexarse ver. A fin de impedir que los Turcos entren en Valaquia con fuerzas superiores, como parece lo intentan, han levantado nuestras tropas dos baterías enfrente de Silistria, y han echado puentes en varios brazos del Balta para facilitar la comunicacion. El Conde Mitrowsky, General de Artillería, llegó allí el 3 de Junio, y despues de reconocer todos los puestos avanzados, mandó que algunas tropas se adelantasen mas. En consecuencia una division se apostó en Csotina, otra en Periatz, otra en Kazanestia, una desde Turtukay hasta Kalarasch, y otra desde este último parage hasta el distrito de Brailow. De estos diferentes destacamentos saldrán patrullas que recorran todo el pais hasta el Danubio, y atiendan á los movimientos del enemigo. A fin de precaver toda sorpresa tiene pronto el General Meszaros un correo para despacharlo al Ejército Ruso apénas se advierta que los Turcos quieran atravesar el Danubio.

*Thorn 26 de Junio.*

**E**l General Mollendorf, que vino de Berlin aqui, se transfirió á Prusia pasando por Fordán; ayer siguió el mismo camino el Conde de Schiulenburg Kehnert.

Casi no se duda ya de la continuacion de la paz con la Rusia, tanto mas que los Comandantes de las tropas Prusianas acantonadas en los contornos de Dantzick, y aun á ma-  
yor

por distancia, han recibido facultad de conceder licencia de dos meses á 60 hombres por Compañía.

*Viena 30 de Junio.*

**L**a Archiduquesa Maria Luisa Francisca, hija del primer matrimonio del Archiduque Francisco, murió el 23 por la noche, á los 16 meses y 5 dias de edad. Por disposicion testamentaria del difunto Emperador gozaba esta Princesa una renta anual de 800 florines, de los quales la mitad recae en el Archiduque Francisco, y la otra mitad en el Duque de Wurtemberg, abuelo de la difunta, y despues de su muerte en el Príncipe de Wurtemberg, General en los Exércitos Austriacos.

El Baron de Haeften, Ministro de Holanda en el Congreso se ha ausentado tambien de Szesstowe: de suerte que aunque no se han roto las conferencias, se hallan á lo ménos suspendidas por algun tiempo. Desde que llegó aqui esta noticia se hacen con mucha actividad las disposiciones para una nueva campaña. El dia 17 se comunicó orden al General Magdebourg, xefe del cuerpo de pontoneros, para que pasase al Exército de las fronteras, y salió el 18.

Se han despachado de aqui muchas compañías de artilleros y una division de pontoneros para Belgrado, y se levantan algunos cuerpos de voluntarios, que se enviarán á las fronteras á medida que se necesiten.

En el año de 1786 incorporó el Emperador Joseph II la Buckowina con la Galitzia, y de resultas se hallaba reuniendo el gobierno de las dos Provincias, y los Estados de una y otra componian una sola Junta. Esta reunion, ó mas bien diremos incorporacion, se anuló por un Decreto Imperial de 27 de Setiembre del año último, el qual acaba de publicarse, y previene que la Galitzia y la Buckowina formen dos Provincias distintas, y tengan separadamente sus Estados como ántes de dicha época; pero que por ahora permanezca en el mismo pié la administracion política y judicial, á fin de precaver los inconvenientes que produce en los negocios públicos toda mudanza repentina en la forma de Gobierno.

Se han divulgado voces de que los Rusos intentáron una sorpresa contra la guarnicion de Brailow, y que fuéron rechazados. No se expresa la fecha ni otra circunstancia de este

suceso, que sería quizá el único en el discurso de la guerra en que los Rusos no hubiesen salido ayrosos.

*Berlin 28 de Junio.*

**H**áblase de un viage que suponen hará el Rey hácia las fronteras de Silesia luego que el Emperador vuelva de Italia y se transfiera á Bohemia para su coronacion.

La batería flotante que se construye baxo la dirección del Capitan Ingles Sidney Smith, se concluirá en toda esta semana. No se ha hecho siguiendo, como en otras partes, el modelo de las de España, sino por distinto diseño. Su artillería es del calibre de 8 y 12.

Está señalado para el mes de Octubre el matrimonio de la Princesa Guillerma hija del Rey, con el Príncipe heredero del Statuder.

*Francfort 3 de Julio.*

**E**l Príncipe Cárlos de Hesse-Philipstadt, hijo y heredero del Landgrave, se casó el 24 del mes último con la Princesa Victoria de Anhalt Schaumburgo.

Ya se han verificado las conjeturas de que el intento y obstinacion del Gran Visir en atravesar el Danubio con parte de su Ejército, sería causa de que se renovasen las hostilidades. Con efecto se sabe que habiendo las tropas Austriacas hecho disposiciones para impedir la execucion de un proyecto dirigido á arrojar de Valaquia á los Rusos, acometiéron los Turcos el dia 10 de Junio los puestos avanzados de los Alemanes, quienes padeciéron mucho en el primer ímpetu, asegurándose que perdiéron 240 soldados, incluidos 63 Húsares; pero habiendo recibido refuerzos rechazáron á los Turcos, matándoles segun dicen al pié de 600 hombres. Esta noticia causó mucha novedad en Viena, é inmediatamente se comunicó al Emperador. Sin embargo parece que todavía queda esperanza de que la guerra no llegue á ser tan general como podia temerse; pues se cree que un correo despachado por el Coronel Prusiano Bischofswerder que pasó el 24 por Bareuth yendo de Italia á Berlin, lleva noticias favorables en órden al encargo que el Rey de Prusia le confió; y se presume que si la Puerta Otomana persiste en su tenacidad de que le restituyan quanto ha perdido, podría suceder que la Corte de Berlin abandonase su causa en vez de insistir

en el cumplimiento literal del Convenio de Reichenbach.

Aseguran que el Elector de Saxonia ha enviado á Petersburgo el Baron de Volkersahn en calidad de su Ministro plenipotenciario.

De Munich escriben que se experimenta allí una intemperie sumamente extraña en el tiempo. En el mes de Mayo hubo dias en que el calor era de 23 grados; el 15 de Junio señaló repentinamente el termómetro solo 3 grados sobre cero; empezó á nevar á las 7 de la mañana: sopló viento S O, y el termómetro estaba en los 2 grados y medio del punto de yelo. La nieve no duró mucho, porque cayó una lluvia que aunque fria la derritió.

*Lóndres 5 de Julio.*

**E**l Duque de Gloucester, hermano del Rey, fué el 1.º de este mes á bordo del navio Victoria, habiendo recorrido ántes la línea de la esquadra, cuyos buques saludáron á S. A. R. con 21 tiros cada uno.

Se han cogido para completar las tripulaciones de dicha esquadra los marineros de los navios reciénllegados de la India.

Por éstos buques se han recibido cartas de nuestros Exércitos en aquella parte del mundo, las quales contextan en las disposiciones del Lord Cornwallis para atacar con su Exército á Tippto-Saib en sus propios dominios. El Consejo y Gobernador del fuerte de S. Jorge escriben á los Directores de la Compañía, con fecha de 16 de Febrero, que el 5 del mismo mes levantó sus reales el Exército que estuvo acampado en las inmediaciones de Madras, dirigiéndose luego á Vallore, á donde llegó el 11. Quando aquellas tropas se acercáron á Madras, á principios del mes anterior, abandonáron los enemigos con mucha priesa el campo que tenian cerca de Tingair, fuéron á acometer el castillo de Permacoil, y lo rindiéron cogiendo prisionera su corta guarnicion de Cipayos. Tambien se hicieron dueños del fuerte de Trepatore, situado en el pais de Baramaul, que dicen ser de poca entidad. = El General Cornwallis quedaba resuelto á caminar hácia Chittoor y Moglea; esperaba hallarse el 20 ó el 21 en el desfiladero que hay en el camino de Bangalor, y embestir aquella plaza el 5 de Marzo.

Se ha mandado suspender la partida de la esquadra para

ra el Mediterráneo; lo qual se juzga efecto de los últimos pliegos del Norte, que se presume contienen noticias que disminuyen el temor de un rompimiento con la Emperatriz de Rusia.

En breve saldrá de aquí el Duque de Richmond, Director del Cuerpo de Artillería, á inspeccionar las fortificaciones de nuestras plazas marítimas, y reconocer el estado y trabajo de los molinos de pólvora del Reyno.

*Haya 12 de Julio.*

**E**l Margrave de Anspach ha destinado dos de sus Regimientos para servir á los Estados Generales de Holanda.

A 1.º del corriente pasó por esta Capital un extraordinario Ingles, que venia de Petersburgo, y transitó por Berlin, á donde llegó con el Capitan Ruso Charlamat, que igualmente se dirige á Lóndres en calidad de correo. Llevan ámbos el *ultimatum* de la Emperatriz; y el Lord Auckland, Embaxador Británico, comunicó el dia 2 su contenido á los individuos de este Gobierno.

*Brusélas 7 de Julio.*

**L**a inauguracion del Emperador en calidad de Duque de Lothier, de Brabante y Limburgo, se hizo en esta Ciudad el 30 del mes último, representando á S. M. I. el Duque de Saxonia-Teschen.

El dia 5 salieron de aquí los Archiduques nuestros Gobernadores para Gante, en donde se hará hoy la misma ceremonia á fin de exaltar al Emperador como Conde de Flándes.

*Sta. Cruz de la Zarza, Priorato de Uclés, 12 de Julio.*

**E**l 2 del corriente por la noche se bautizaron en la Iglesia Parroquial de Santiago de esta Villa dos niños y una niña, que en el mismo dia habia dado á luz Micaela Sanchez Blanquez, muger de Juan Lopez Somoza, á los quales se pusieron los nombres de Alfonso, Juan, y Maria de la Visitacion. Naciéron muy robustos y perfectos, y permanecen con esperanzas muy fundadas de que se crien; la madre se levantó á los quatro dias del parto.

*Madrid 29 de Julio.*

**E**l dia 23 del corriente falleció en el Monasterio de Ntra. Sra. de Sopetran á los 70 años, 8 meses y 3 dias de edad el Excmo. Sr. D. Pedro Stuart y Portugal, Marques de San

Leo-

Leonardo, Caballero Gran Cruz de la Real Orden Española de Carlos III, y de la de S. Genaro, Comendador de la Huer-ta de Valdecarabanos y del Corral de Caraquei en la de Ca-latrava, Gentilhombre de Cámara de S. M. con ejercicio, su primer Caballerizo y Capitan General de la Real Armada: en-tró á servir en ella de Guardia Marina en el mes de Mayo de 1736: hasta el de 1750 tuvo continuos destinos de mar, tanto de subalterno como mandando buques: entónces, siendo Capi-tan de Navio, se le confirió el de los nombrados Dragon y Amé-rica del porte de 60 cañones: salió con ellos al corso del puerto de Cádiz montando el primero, y el Oficial de igual clase Don Luis de Córdoba el segundo: sobre los Cabos de S. Vicente ha-llaron á los de la Regencia de Argel titulados el Dantzick y el Nuevo, de los portes de 60 y 54 cañones; y despues de un re-ñidísimo combate huyó este y fué apresado aquel; por cuya gloriosa accion obtuvo su ascenso á Xefe de Esquadra; en es-ta graduacion y en la de Teniente General tuvo distintas co-misiones con mandos de esquadras; y habiendo venido desde Nápoles á Barcelona de tercer Xefe en la que conduxo á Es-paña al Rey Ntro. Sr., fué nombrado primer Caballerizo de S. M. en 15 de Diciembre de 1759. En todos sus destinos ha acreditado tan singular amor al Rey como actividad, zelo y pericia en el desempeño del servicio de S. M.: por cuyas cir-cunstancias mereció el Real aprecio, la consideración particu-lar del Cuerpo de la Armada, y el concepto público.

---

Habiéndose concluido de orden de S. M. y dado á luz los tres tomos primeros del Diccionario Castellano con las voces de ciencias y artes, que dexó incompleto el P. Estéban de Terreros, y siendo con-tínuas las instancias del público para ver impreso el 4.<sup>o</sup> que es la re-daccion de aquellos á las tres lenguas Latina, Francesa é Italiana con sus correspondencias al Castellano; el actual Bibliotecario mayor de los Estudios Reales D. Miguel de Manuel lo tiene ya dispuesto para la prensa, haciendo la edicion en el mismo papel de folio mayor en que están los anteriores, y en letra de menor grado, á fin de que puedan incluirse los tres vocabularios en un solo volumen, que será mas grueso que ninguno de los otros. Precederá un prólogo con la vida del autor; y en pliegos separados, que se darán *gratis*, se pondrán las correcciones que se han hecho á los tres tomos ya impresos. La subs-cripcion á este último, que es de 95 rs., se recibirá en la Real Biblio-teca de S. Isidro á las horas en que está abierta para el público, desde este dia hasta fines del presente año, dándose el resguardo corres-pon-

pondiente á los subscriptores, con el qual se recogerá á principios del año próximo de 1792 el tomo impreso en papel. Los que lo quieran á la rústica, en pergamino ó pasta, deberán abonar este sobregasto á sus precios regulares quando se entreguen. Cerrada la subscripcion se venderá este tomo 4.<sup>o</sup> á 120 rs. en papel. Los tres anteriores se venden tambien en la misma Biblioteca á 240 rs. en papel, y 255 á la rústica.

Catecismo histórico, en diálogo entre discípulo y maestro: su autor el Bachiller D. Bartolomé Cabello, Cura de la Parroquial de Sta. Maria la Blanca, Académico de número de la Real de Buenas Letras, y Exâminador Sinodal del Arzobispado de Sevilla. Se hallará en la Librería de Herrera, Postigo de S. Martin.

Elementos de Retórica con exemplos latinos de Ciceron, y castellanos del V. Fr. Luis de Granada para uso de las escuelas, compuestos por el P. Calixto Hornero de la Resurreccion del Señor, Maestro que fué de Retórica, y actual Provincial de las Escuelas Pias de las dos Castillas. Se hallarán en la Portería de dichas Escuelas; y en la Librería de Llera, plazuela del Angel.

Historia de la vida de Teodora, insigne Emperatriz de Constantinopla, y de las principales acciones del Emperador Teófilo, su esposo; traducida del Portugues por D. Francisco Fernandez: un tomo en 8.<sup>o</sup> Véndese en la Librería de Gobeo, calle de la Gorgueras; y en el puesto de Robledo, carrera de S. Gerónimo.

Annibal: escena lírica original, ó soliloquio en metro endecasílabo; representada en el Coliseo de la Ciudad de Cadiz. Se hallará en la Librería de Quiroga, calle de la Concepcion; en Sevilla en las de Vazquez y Caro; y en Valencia en la de Navarro.

Ntra. Sra. de las Angustias como se venera en la Iglesia de San Fernando de las Escuelas Pias. Véndese en la Librería de Munita, calle de las Carretas.

Estampa de S. Ignacio de Loyola, en medio pliego de marca mayor, dibuxada por Rusconi, segun la que se venera en Roma en la Iglesia Vaticana, y grabada por D. Miguel de la Cuesta. Véndese á 4 rs. en la Librería de Munita, frente á la Imprenta Real.

— Tercer quaderno de la coleccion de estatuas del antiguo, que posee la Academia de las tres Nobles Artes de Madrid. Contiene el Germánico, una Musa, el Harpócrates, el Camilo, un jóven de nombre incierto, y un Baco. Los subscriptores acudirán á recogerlo en la Librería de Barco, carrera de S. Gerónimo, en donde se admiten las subscripciones al precio acostumbrado de 6 rs. por cada quaderno de seis estampas. En la misma, y en la de Luna, red de S. Luis, se venden tambien sueltos á 8 rs. este quaderno y los dos primeros, que se componen de las estatuas de Cenon, Antinoo, un ídolo Egipcio, Fauno de los Albogues, un Baco, Talía, Páris, una Amazona, Ceres, otro Baco, Venus y Ganímedes.